



## Le pluralisme en conflits

Congrès interdisciplinaire international

Les 7 et 8 mai 2010, à Innsbruck



### Le radicalisme politique en France et en Autriche

Ao. Univ.-Prof. Mag. Dr. Reinhold Gärtner

Institut de sciences politiques, Université d'Innsbruck

Dans le cadre de cette présentation sur le radicalisme politique, l'accent sera porté sur les partis politiques d'extrême droite. Concrètement, il s'agit du Front national (FN) en France et du Freiheitliche Partei Österreichs (FPÖ) en Autriche. Tous les deux occupent l'extrême droite de l'échiquier politique dans leur pays; les présidents de ces deux partis causant sans cesse des polarisations et contribuant de ce fait à ce que le milieu politique soit poussé vers la droite.

Une différence est cependant visible quand on s'intéresse à leur participation au sein d'une coalition : alors que le FN (aussi en raison du droit de vote français) demeure fondamentalement exclu de responsabilité gouvernementale, le FPÖ est toujours considéré comme un partenaire potentiel dans une coalition (et pas seulement au niveau du gouvernement).